

Fecha 07.09.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------



¿Tendrá la fuerza?

■ *La Secretaría de Comunicaciones y Transportes no sólo tiene que seguir mejorando su coordinación con la Cofetel, sino que Juan Molinar Horcasitas debe evaluar a detalle el trabajo de Gabriela Hernández.*

El presidente **Felipe Calderón** anunció, sin acompañarlas de acciones concretas, una serie de reformas a sectores como el de las telecomunicaciones y energético. Evidentemente en ambos se requieren cambios constitucionales y a las leyes; sin embargo, no es todo, puesto que el Ejecutivo tiene un gran espacio de acción para mejorarlos sustancialmente.

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes no sólo tiene que seguir mejorando su coordinación con la Cofetel, sino que **Juan Molinar Horcasitas** debe evaluar a detalle el trabajo de **Gabriela Hernández**.

No nos detendremos, por hoy, a considerar la forma en la que llegó esta funcionaria al cargo, pero sí en que la gestión de la subsecretaria de comunicaciones de la SCT ha cometido errores no sólo de análisis o de criterio, sino jurídicos que ponen en gravísimo riesgo las decisiones de la autoridad. Sin poder saber cuál será el final del proceso jurídico por la renovación de la concesión para la región 9 de Iusacell.

En el sector energético muchos gobiernos han preferido voltear hacia otro lado en la situación de Luz y Fuerza del Centro. Como si se tratara de un pariente vergonzante, como si ignorándola no crecieran sus problemas, pero la podredumbre del Sindicato Mexicano de Electricistas ha llegado a niveles intolerables.

LFC perderá este año 40 mil millones de pesos, lo que le obliga a recibir transferencias federales para cubrir sus escandalosas pérdi-

das que rondan la tercera parte de la energía que producen, compran o distribuyen. En la más reciente revisión contractual se firmó un convenio de productividad que es prácticamente letra muerta.

En anónimos enviados por internet el SME aseguran que han cumplido más de 90% de los compromisos. Ni ellos lo creen. La Secretaría de Energía dice que lo más relevante de ese convenio es que se paró la tendencia creciente de las pérdidas, es decir, festejan que no estén perdiendo más que antes.

Hasta antes de **Martín Esparza**, este sindicato se preciaba de ser democrático. En el pasado proceso de reelección contaron algo así como 15 mil votos más que el número de afiliados al SME. Hubo secciones en las cuales votó más gente que la que siempre han tenido.

A pesar de que las ventas han bajado, sigue creciendo el número de plazas en el sindicato, pero sería fantástico que hubiera sindicalizados que no estén contratados.

La modernización de LFC es un mito. Mientras que la Comisión Federal de Electricidad es considerada una empresa de clase mundial, las oposiciones del SME impiden que se utilicen computadoras en una buena parte de sus operaciones.

Gran parte de los errores en los recibos se debe a que los registros se llevan con papel y lápiz en lugar de, como debería ser, utilizar computadoras, las cuales son consideradas violatorias al contrato colectivo de trabajo.

El SME ha utilizado los cuantiosos recursos que recibe para financiar movimientos como el de **Andrés Manuel López Obrador** y los que quieren mandar al diablo a las instituciones. El jueves no sólo bloquearon el Periférico, sino que otro contingente estuvo en Zimapan retando al gobierno luego de que el Barzón había hecho una serie de movilizaciones en contra de la operación del confinamiento de residuos peligrosos.

Días antes, **Fernando Gómez Mont** y **Jerónimo Gutiérrez** habían fracasado en la negociación con **Chema Lozano**, presidente municipal de Zimapan. Curiosamente el viernes desaparecieron los rijosos.

El miedo que se le tiene a la administración de LFC es tan grande, que los convierte en cómplices. **Jorge Gutiérrez Vera** no ha presentado denuncias en el órgano interno de control porque sus trabajadores han usado vehículos oficiales de una manera indebida al llevarlos a manifestaciones.

Si realmente el presidente **Calderón** quiere pasar del discurso y de los intereses políticos de corto plazo a tomar medidas de fondo, pues debe estar dispuesto a que el SME estalle la huelga en LFC en la revisión contractual que se realizará en marzo.

Un creciente número de mexica-



Fecha 07.09.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

nos está dispuesto a quedarse unos días sin energía eléctrica o apoyar una requisita en la paraestatal a cambio de tener, por lo menos, la misma calidad de servicio que brinda CFE, dirigida por **Alfredo Elías**, por terminar de una vez por todas con uno de los sindicatos más abusivos e improductivos del país.

La gran pregunta es si **Calderón** y su equipo tendrán la fuerza para, de una vez por todas, comenzar a cambiar el sector energético más allá de sólo lanzar la pelota al Poder Legislativo.

RENOMBRADOS

@ Por ahí se han venido propalando mentiras en torno al nivel que ocupan los bancos en México. Quizá se trata de versiones interesadas o de actos de incapacidad que se copian de un día para otro. El boletín estadístico de banca múltiple, cartera de crédito y captación publicado por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores es la fuente confiable.

En el correspondiente a julio se establece que la cartera de Banorte, dirigido por **Alejandro Valenzuela**, es de 223.5 miles millones de pesos y HSBC, encabezado por **Luis Peña**, tiene 160.3 miles de millones de pesos. En cuanto a la captación, Banorte tiene 276.9 miles de millones de pesos y HSBC 246.5 miles de millones de pesos. Que no lo engañen.

@ El pleito por los recursos de AS-SA sigue subiendo de tono. Mientras que LXE Banco está cumpliendo estrictamente con la ley ante una difícil situación, los sobrecargos quieren prácticamente llegar y llevarse el dinero que tienen en esa institución. Reiteramos, es triste que los trabajadores no puedan tener acceso a su dinero, pero el fondo del problema está en la destitución de **Lizzet Clavel** y la forma en que esta mujer se ha aferrado al puesto. No olvide que, hasta el momento, la Secretaría del Trabajo no se ha pronunciado en torno a la toma de nota de este acuerdo de la asamblea de sobrecargos.

@ A partir del próximo 15 de septiembre Fovissste reabrirá la llave de los créditos una vez que el consejo directivo ya encontró una fórmula para suplir los incumplimientos por parte de algunas entidades del gobierno.

**La modernización de LFC es un mito.
Mientras que la CFE es considerada
una empresa de clase mundial.**